

„ Aktion Saubere Hände“ 2014 St. Elisabeth Hospital Beckum

6. Internationaler Tag der Händehygiene

„**Das Krankenhaus kommt zu Ihnen!**“: 11 benachbarte Institutionen lockten am 25.5.2014 Interessierte zu Gesundheitsthemen in die Beckumer Innenstadt.

Um eine noch breitere Öffentlichkeit zu erreichen, hat sich das St. Elisabeth-Hospital in diesem Jahr entschieden, den Tag der Händehygiene außerhalb des Krankenhauses im Rahmen von Aktionen eines Stadtteilstreffes darzustellen.

Das St. Elisabeth-Hospital Beckum bot an einem Stand das Messen von Blutdruck, Blutzucker und dem Sauerstoffgehalt des Blutes an. Unter dem Motto „5 Minuten für Ihre Gesundheit“ nahmen sich viele Menschen die Zeit, ihre Werte kontrollieren zu lassen. Anschließend hatten die Besucher Gelegenheit sich am „Hygienestand“ zur Aktion Saubere Hände und der Umsetzung im heimischen Krankenhaus zu informieren. Sie erfuhren was die Händehygiene mit dem Qualitätsmanagement und der Patientensicherheit zu tun haben. Wir hatten uns im Vorfeld überlegt mit den Besuchern ein Interview zu „Hygiene“ bzw. „Hygiene im Krankenhaus“ zu führen.

Das Wissen zu Übertragungswegen von Bakterien, Grippeviren und Noro- Viren wurde erfragt, die Einbindung Angehöriger und Besucher in die Hygiene diskutiert.

Das WHO Modell „5 Moments“ interessierte die Besucher sehr. Nach der Erklärung zu Übertragungswegen stellten wir weitere Fragen. Was kann der Patient tun? Wie kann er sich vor einer Infektion im Krankenhaus schützen? Hat der Patient den Mut einen Mitarbeiter auf unterlassene Händehygiene anzusprechen oder ist er in der Situation zu abhängig? Die meisten der Befragten antworteten, dass es schwierig sei Personal auf Versäumnisse aufmerksam zu machen, besonders bei Ärzten ist die Barriere noch höher.

Abschließend hatte jeder Besucher die Gelegenheit seine eigene Händedesinfektion an der „Bluebox“ selbst.





